

11 18 2014 Los Tiempos

Productores y Gobierno se reúnen para tratar alza del precio de la leche

El Gobierno convocó a los productores lecheros del país a una reunión fijada para hoy en La Paz, a las 09:00, para discutir el pedido del sector de incrementar el precio del litro de leche hasta 4 bolivianos, a nivel nacional.

El precio de la leche cruda en esta ciudad está en 3,20 bolivianos por litro.

El dirigente de la Federación de Productores de Leche (Feprolec), Pablo Maldonado, desde La Paz, informó que ayer volvieron a reunirse representantes de los productores de La Paz, Cochabamba, Santa Cruz y Oruro (hoy se sumarán los de Tarija) para ratificar el pedido de incremento determinado en una reunión nacional que se realizó la semana pasada en Cochabamba.

“Estamos fortalecidos, todos los departamentos están unidos y exigimos que suba a 4 bolivianos el litro. Si no sale una respuesta de la reunión entonces vamos a ir a bloqueos y marchas”, señaló.

La exigencia de los productores se fundamenta en el compromiso asumido por el Gobierno de definir un nuevo precio de la leche en este mes de noviembre. El compromiso fue hecho en junio pasado, cuando los productores lecheros de Cochabamba iniciaron movilizaciones por un nuevo precio, al igual que los lecheros de Santa Cruz y La Paz.

El argumento del sector fue que los alimentos para el ganado aumentaron de precio, en algunos casos hasta en 50 por ciento en relación al 2010, mientras que el precio de la leche se mantiene fijo.

El acuerdo con el Gobierno también incluye que el alza en el precio de la leche cruda no será cargado al consumidor final y que se mantendrá el precio de 5 bolivianos.

Al respecto, Maldonado dijo que “tienen que ver con la industria (en referencia a PIL Andina) si puede soportar el incremento a los costos de producción”.

Otro de los compromisos asumidos por el Gobierno fue realizar un censo nacional para conocer la hoja de costos por regiones.

El dirigente Jasmani Medrano informó la semana pasada que el Gobierno prefirió hacer encuestas por muestreo.

Las encuestas debían estar tabuladas para el viernes pasado; sin embargo Maldonado dijo ayer que hay retraso porque falta terminar de encuestar a los productores paceños.

Denuncia: política de la quinua “duerme” en Ministerio

El presidente del Concejo Nacional de Comercializadores y Productores de Quinua, Melquiades Veliz Mallcu, denunció ayer a través de Erbol que la política nacional de la quinua, instrumento que serviría para potenciar y mejorar la producción del grano andino, “duerme” desde 2009 en una gaveta del Ministerio de Desarrollo Rural.

“Recuerdo que en 2009 hicimos una política nacional de la quinua para ver todas sus necesidades, problemáticas económicas y sociales, pero ese documento está durmiendo en el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras; sobre esa política no hemos avanzado nada, eso está en papeles, no se ha hecho nada hasta ahora”, lamentó.

El dirigente señaló que de implementarse esa política, el sector se habría fortalecido. Indicó que los puntos más importantes considerados en la política nacional eran la sostenibilidad de la producción orgánica, la dotación de combustible necesario con la instalación de 35 surtidores en las zonas productoras y el asesoramiento técnico.

“Uno de los pedidos era la verdadera asistencia técnica en quinua, el Ministerio de Desarrollo Rural tiene bastantes técnicos agrónomos que deberían estar en el campo, pero están en Iniaf (Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal), en varios despachos, ellos son los

indicados en dar asistencia técnica como se hace en el Perú, por eso ellos han avanzado”, manifestó.

La situación actual del pequeño productor de quinua, agregó Veliz, es “sálvese quien pueda”, porque no está lo suficientemente preparado para lograr una producción eficiente. “Desde que soy productor, jamás ha venido del Estado un apoyo en asistencia técnica”, remarcó.

Desde ayer y hasta hoy se realiza en La Paz el IV Congreso Nacional de Productores de Quinua Real del país, organizado por las cámaras departamentales de la Quinua Real de Potosí y Oruro, autoridades originarias y representantes de municipios productores.

La Razón

EEUU devuelve quinua peruana que se exportaba como boliviana

Estados Unidos devolvió al menos 20 contenedores de quinua en octubre a exportadores bolivianos porque identificaron que era quinua peruana mezclada con boliviana. Las pruebas de laboratorio demostraron que tenía mucho químico, denunciaron los productores quinueros.

“Estados Unidos ha devuelto unos 20 contenedores de quinua peruana que habían mezclado con quinua boliviana y eso nos perjudica mucho a los productores bolivianos”, manifestó el lunes el presidente de la Cámara Departamental de Quinua Real (Cadequir) de Potosí, Celso Salas Calle.

En tanto, el presidente de la Cámara Departamental de Productores de Quinua de Oruro (Cadequir), Gonzalo Mamani, dijo que “el precio de la quinua ha caído debido a la internación de quinua peruana”. “Hubo mucha competencia y han preferido traer quinua peruana a Bolivia, incluso han llevado al mercado de Challapata en Oruro”, sostuvo el productor.

Costo. Indicó que los productores están en estado de emergencia porque el quintal de quinua bajó de Bs 2.000 a Bs 700 en el peor momento. “Pero debido a las marchas de protesta que hemos realizado, el precio de la quinua ha recuperado un poco hasta llegar a Bs 1.200”, señaló.

Salas denunció que algunos empresarios bolivianos son los que exportaron la quinua mezclada. “En la última cumbre, las empresas han reconocido su error que han jugado con el sacrificio del productor. Éstas son Cabolqui, Saite, y hubo gente de las mismas empresas que han sido los exportadores de esta quinua”, expresó el productor potosino.

Consultada sobre esta denuncia, la gerente general de la Cámara Boliviana de Exportadores de Quinua (Cabolqui), Paola Mejía, rechazó esa versión al asegurar que “ninguna de nuestras empresas afiliadas a Cabolqui ha hecho ese tipo de exportaciones porque somos muy responsables, no afiliamos a cualquier empresa”. No obstante, afirmó que hay evidencias de que otras firmas que tienen certificación exportaron quinua adulterada con la peruana. “Los mismos productores han comprado quinua peruana para mezclarla y hay evidencias de que hay otras empresas que tienen certificación que han exportado”, afirmó la ejecutiva.

Mejía ratificó la denuncia de los productores porque indicó que se conoce que los estadounidenses devolvieron quinua y que “en Europa incluso les han quemado el grano”. Los dirigentes pidieron al Gobierno mejorar el control en las fronteras.